



Vade Mecum n°18

Vendredi 9 mai 2023

S'émerveiller

Quittons l'actualité parfois sombre et inquiétante pour prendre conscience que le quotidien apporte aussi de réelles occasions de s'émerveiller. Nos élèves de maternelle ont accueilli il y a quelques semaines des œufs fécondés. Ces œufs ont été observés, les élèves ont questionné leur maîtresse sur la nécessité de la chaleur et ont vu ces œufs grossir, changer de couleur puis éclore. Instant magique en direct. Ensuite, ils ont vu les comportements des poussins évoluer : se tenir à peine debout, se rapprocher du prochain à naître, déployer les ailes, se nourrir,.... Des moments d'émerveillement sur la vie, tout simplement.

Leurs aînés du primaire, eux, ont émerveillés leurs parents, frères et sœurs et grands-parents lors du concert Chœur d'écoles vécu avec leurs amis de l'école du Sacré-Cœur de Penvénan. Chanter, oui, et très bien grâce à la chef de chœur Mme Perdrizet, mais surtout oser se produire sur scène, certains en tant que présentateurs et solistes pour chanter l'amour, la beauté, la fraternité, tout simplement.

Enfin, troisième exemple avec le Gala des Intelligences des collégiens, également au théâtre de l'Arche. Chorales, chorégraphie, piano, chants, théâtre : des mises en voix et en son, des jeux de corps sur scène pour montrer des savoir faire, des savoir-être. Tous nos élèves sont intelligents, à leur manière. Certains l'ont montré sur la scène. D'autres le montre autrement. Émerveillons-nous dès que possible des capacités positives des enfants et des adolescents. C'est ainsi que nous ancrerons dans leurs pratiques ce qu'il y a de bien, de beau et de bon en chacun d'eux. Ce seront les adultes de demain.

M.MICHEL



Notre projet d'établissement

Dans chaque Vade Mecum, nous évoquons ce que vivent nos élèves dans le cadre de notre projet d'établissement. Voici ce qui se vit, jour après jour, pour chacun de nos axes :

- Prendre soin de notre « maison commune » : Le repas à thème « herbes aromatiques » préparé par Mme Moscatelli a montré aux élèves que les petites plantes pouvaient donner de grandes saveurs et des goûts variés. Et si cela donnait envie à tous les élèves de cultiver leur propre jardin.



- Développer des méthodes de travail : Pour monter sur scène, il faut se préparer. Mémoriser un texte ou un chant, intégrer une chorégraphie, anticiper l'événement. Avec la confiance comme moteur, cela montre que les efforts paient.



- Coopérer : Nos amis allemands sont repartis mercredi après 10 jours passés chez nos élèves germanistes. Des amitiés vont se poursuivre...



Présentation de Madame Martel, future cheffe d'établissement.

Ce vendredi soir, Madame Martel a été présentée à la communauté éducative par M Philippe Gerbel, directeur diocésain. L'occasion pour vous de la découvrir. L'occasion pour elle de se sentir accueillie. Elle prendra ses fonctions à partir de la rentrée prochaine.



Puy du Fou

Nos élèves de 4^è et de 3^è ont vécu deux jours ensemble au Puy du Fou avec leurs adultes accompagnateurs. Différents bons ans l'histoire ont été effectués en assistant à l'ensemble des spectacles : Antiquités, Moyen-Age, Renaissance, période contemporaine ou encore légendes ont été parcourues.



Kermesse

L'équipe dynamique de notre APEL prépare activement la kermesse du 25 juin prochain. N'hésitez pas à les rejoindre en tant que bénévoles. Il y a de la place pour chacun. Pensez à rapporter les coupons de réservation pour le repas du midi au plus vite. N'oublions pas : 100% des bénéficiaires profitent à 100% des familles !

APEL

Le dernier numéro de « Famille et Education », le magazine de l'APEL National est paru. Un vivier d'information et de réflexion pour les parents avec

un dossier très intéressant sur la lecture, sur les lectures. Un enjeu de réussite de la scolarité.



Quelques mots en breton

Afin de valoriser la filière bilingue et les temps de découverte du breton, nous vous livrons dans chaque Vade Mecum quelques mots et expressions proposés par Catherine Gentric, enseignante de breton à l'école Notre-Dame. Cette semaine, le vocabulaire de la Fête des mères.

Poésie (rimadell) : Plein de bisous / Ur bern pokoù

Ce poème est un classique de la fête des mères en breton.

Gouel laouen Mammig, Bonne fête Maman,
Ober a ran dit ur pokig, Je te fais un bisou
Ober a ran dit ur bern pokoù Je te fais plein de bisous
evit Gouel ar Mammou ! pour la fête des Mères !

Au fil des jours...

Lundi 12 juin : 17h Conseil de classe pour les élèves de 6^èA puis de 6^è B (18h)

Mardi 13 juin : 17h Conseil de classe pour les élèves de 5^èA puis de 5^è B (18h)

Lundi 19 juin : 17h Conseil de classe pour les élèves de 4^èA puis de 4^è B (18h)

Vendredi 23 juin : fin des cours annuels pour les collégiens

Dimanche 25 juin : Kermesse de l'école Notre-Dame et du collège Saint-Yves organisée par l'APPEL

Lundi 26 juin et mardi 27 juin : Epreuves du DNB pour nos élèves de 3è.

Mercredi 28 juin : Accueil des futurs élèves de 6è de 8h30 à 13h30

Jeudi 29 et vendredi 30 juin : accueil des collégiens inscrits (emploi du temps adapté)

Mardi 4 juillet : fin des cours pour les élèves de l'école Notre-Dame

Mercredi 5 juillet : Résultats du DNB

Lundi 4 septembre : début de l'année scolaire 2023/2024 pour les élèves

Prochain Vade Mecum le vendredi 23 juin 2023



Et sur nos réseaux sociaux...

Instagram : [saint_yves.treguier](#)

Twitter : [@collegeYves](#)

Facebook : Saint-yves Tréguier

Ecole Notre Dame Tréguier

